



**03/12/2024**

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Zelensky señala que está abierto a negociar un acuerdo de paz.**

El presidente ucraniano está cambiando sutilmente su retórica sobre el fin de la guerra con Rusia, sugiriendo que Ucrania está dispuesta a detener la lucha para recuperar el territorio ocupado por Rusia a cambio de ser miembro de la OTAN. En una serie de entrevistas y declaraciones públicas durante la semana pasada, Zelensky ha intentado demostrar que está dispuesto a negociar el fin del conflicto, algo que el presidente electo Donald Trump pidió repetidamente durante la campaña electoral. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **Zelensky pide la adhesión de Ucrania a la OTAN, y los europeos buscan otra solución.**

A la espera de las iniciativas que el presidente electo estadounidense, Donald Trump, se ha comprometido a tomar para resolver el conflicto ruso-ucraniano, las autoridades ucranianas creen que el futuro del país depende de la OTAN. Mientras los ministros de exteriores de los países de la OTAN se reunirán en Bruselas los días 3 y 4 de diciembre, el jefe de la diplomacia ucraniana, Andrii Sybiha, enviaba una carta a cada país pidiéndoles que “*aprueben la decisión de invitar a Ucrania a unirse a la Alianza Atlántica*”. [LE MONDE](#)

### **La adhesión de Kiev en la OTAN constituiría una amenaza “inaceptable” para Rusia.**

El Kremlin advertía este martes que la adhesión de Ucrania a la OTAN constituiría una amenaza “inaceptable” para Rusia, mientras Kiev presiona a sus aliados occidentales para que la inviten a unirse a la Alianza. [LE FIGARO](#)

### **El jefe de la OTAN advierte a Donald Trump de una “terrible amenaza” para EEUU, si Ucrania se ve obligada a aceptar un mal acuerdo de paz.**

El nuevo secretario general de la OTAN ha advertido a Donald Trump de que EEUU se enfrentaría a una “amenaza terrible” de China, Irán y Corea del Norte si se presiona a Ucrania para que firme un acuerdo de paz en términos que sean favorables a Moscú. En una entrevista para FINANCIAL TIMES, Mark Rutte señalaba ayer que la profundización de los lazos entre los adversarios de EEUU ponía en peligro a América, al tiempo que le hacía un llamamiento al presidente electo para seguir junto a la OTAN y continuar apoyando a Ucrania. [FINANCIAL TIMES](#)



**Alemania, por su parte, promete ayuda militar rápida a Ucrania en un esfuerzo por tranquilizar a sus compatriotas.**

El canciller alemán Olaf Scholz realizaba ayer una visita por sorpresa a Ucrania, la primera en más de dos años, para reafirmar el apoyo de su país en medio de la creciente preocupación en Kiev de que Occidente pueda reducir la ayuda militar y presionar para un acuerdo negociado con Rusia. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Sergei Karaganov, arquitecto de la política exterior rusa: “La disuasión ya no funciona, debemos restablecer el miedo”.**

Entrevista de [LE FIGARO](#) con el presidente honorario del influyente Consejo de Política Exterior y de Defensa (SVOP), del que fue cofundador en 1992, Sergei Karaganov, figura clave del pensamiento estratégico ruso, el cual señala que el objetivo de la política de Rusia es reducir el umbral para el uso de armas nucleares y evitar una guerra nuclear importante.

**La amenaza atómica, una baza en el juego de Vladimir Putin.**

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el relanzamiento de la escalada por parte del jefe del Kremlin, que ha aterrorizado a Occidente reforzando la doctrina nuclear rusa.

## **ORIENTE MEDIO**

### **-GUERRA ISRAEL – HAMÁS – HEZBOLÁH**

**Israel responde al ataque con cohetes de Hezboláh con ataques aéreos en el sur del Líbano.**

Israel llevaba a cabo ayer una serie de ataques aéreos en el distrito de Nabatieh, al sur del Líbano, en respuesta al lanzamiento de cohetes de Hezboláh cerca de una torre de vigilancia, en los ataques más letales desde la entrada en vigor de un alto el fuego la semana pasada. Al menos once personas, incluido un agente de seguridad del Estado libanés, resultaban muertos en los bombardeos aéreos israelíes. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

**Por qué Israel y Hezboláh siguen disparando en medio de un alto el fuego.**

Según los analistas, es de esperar que se produzcan algunas violaciones de la tregua y cierta violencia, pero eso no significa necesariamente que el acuerdo vaya a fracasar y que la guerra se reanude en un futuro próximo. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Acuerdo Hamás-Fatah para formar un comité para administrar Gaza.**

El movimiento islamista palestino Hamás y Fatah, el partido del presidente de la Autoridad Palestina, Mahmoud Abbas, se han puesto de acuerdo sobre la



formación de un comité responsable de administrar la franja de Gaza después de la guerra, según la AFP que cita a negociadores de ambos bandos. [LE FIGARO](#)

## **Soldados israelíes llevan a cabo una campaña de “palizas y abusos” en Hebrón.**

Los soldados israelíes establecidos en la ciudad de Hebrón, en Cisjordania, han intensificado una campaña de detenciones arbitrarias, palizas y abusos contra palestinos, según entrevistas de *The Guardian* con residentes afectados y una nueva investigación del grupo de derechos humanos B'Tselem. [THE GUARDIAN](#)

## **La reconstrucción del Líbano, una cuestión crucial para Hezboláh.**

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el compromiso del secretario general de Hezbollah, Naïm Kasseem, de continuar con la reconstrucción. El “Partido de Dios” quiere mantener su influencia sobre la comunidad chiíta, objetivo de los bombardeos, pero carece de aliados fuera del Líbano para comprometer los miles de millones necesarios para rehabilitar el hábitat destruido.

## **Trump advierte de que se avecina un “infierno” si los rehenes israelíes no son liberados antes de enero.**

El presidente electo estadounidense, Donald Trump, advertía ayer que se armaría un “infierno” en Oriente Medio si Hamás no hubiera liberado a los rehenes israelíes que quedan en Gaza antes de que asuma el cargo en enero. [FINANCIAL TIMES](#); [LE FIGARO](#)

## **“La política fracasó”: el enviado especial de la ONU afirma que la guerra en Gaza siguió a años de diplomacia débil.**

El enviado saliente de la ONU en la región, el veterano diplomático noruego Tor Wennesland, afirma que los líderes mundiales no se centraron en una solución permanente para el conflicto israelí-palestino y corren el riesgo de volver a cometer el mismo error. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **“Desvincular los conflictos en Oriente Medio es la mejor manera de resolverlos”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre los acuerdos como el alto el fuego en el Líbano, cada vez más importantes en un momento en que la región se tambalea de una convulsión a otra.

## **“Trump, Biden y los rehenes de Hamás”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la amenaza del presidente electo Donald Trump a quienes tienen retenidos a estadounidenses en Gaza.



### **-SIRIA**

#### **Los ataques aéreos alcanzan hospitales en la región siria de Idlib mientras los insurgentes luchan contra las fuerzas de Assad.**

Una ola de ataques aéreos golpeaba ayer hospitales y vecindarios en la región de Idlib, controlada por los rebeldes en el norte de Siria, mientras los insurgentes islamistas continuaban luchando contra las fuerzas leales a Bashar al-Assad después del asalto relámpago de los militantes en Aleppo. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

#### **Asimismo, los violentos combates en el norte de la provincia de Hama enfrentan al ejército sirio contra los rebeldes islamistas.**

Grupos hostiles al régimen de Bashar Al-Assad, que la semana pasada lanzaba una deslumbrante ofensiva que les permitió apoderarse de Aleppo, se enfrentaban hoy en violentos combates con el ejército sirio, mientras intentan avanzar hacia la estratégica ciudad de Hama. [LE MONDE](#)

#### **Rusia e Irán prometen apoyo a Al Asad en Siria frente al avance de los rebeldes.**

Los aliados más fieles del presidente sirio Bashar al-Assad, Rusia e Irán, prometían ayer apoyo incondicional a su gobierno, enviando aviones de guerra y expresando su apoyo diplomático mientras sus fuerzas intentaban repeler un sorprendente avance rebelde en el noroeste de su país. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

#### **La crisis en Siria se debe a la negativa de Assad a dialogar con la oposición, según afirma un ministro turco.**

El ministro de exteriores turco, Hakan Fidan, declaraba ayer -tras reunirse con su homólogo iraní, Abbas Araghchi, para mantener conversaciones de emergencia en Ankara- que la crisis en Siria es el resultado de la negativa del presidente Bashar al-Assad a dialogar políticamente con la oposición, y no de intervenciones externas. [THE GUARDIAN](#)

#### **La ofensiva rebelde refuerza la influencia de Turquía en Siria.**

El espectacular avance rebelde ha vuelto a poner de relieve el papel de Turquía en el destrozado Estado árabe, donde durante años ha sido el principal apoyo de los rebeldes que se alzaron contra el presidente Bashar al-Assad en 2011. Ankara ve ahora la oportunidad de hacer retroceder a los militantes kurdos y obligar a Assad a negociar. [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#)



**La toma de Aleppo amenaza la presencia de Moscú en Siria y en toda la región.**

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre el asalto a la segunda ciudad más grande de Siria por parte de militantes islamistas, que puede empañar la reputación de Rusia como actor global.

**¿Quiénes son los rebeldes que lideran la ofensiva en Siria?**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el grupo Hayat Tahrir al-Sham, que avanza ahora en Siria, y dice querer reemplazar al gobierno de Asad por uno inspirado en los principios islámicos.

**Cómo un rebelde sirio pasó de una cárcel estadounidense a tomar Aleppo.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el rebelde sirio, Abu Mohammed al-Jawlani, el cual –tras un período de cinco años en un campo de prisioneros dirigido por EEUU en Irak- regresaba a Siria en 2011 con la misión de llevar el movimiento extremista a nivel mundial. Su victoria, inesperada y rápida, la semana pasada en Aleppo marca uno de los momentos más dramáticos en Oriente Medio.

**EUROPA: UE - GEORGIA**

**Starmer rechaza la falsa elección entre los EEUU de Trump y la UE en un discurso clave.**

El primer ministro británico ha “rechazado rotundamente” la idea de que Reino Unido deba elegir entre EEUU y Europa cuando Donald Trump llegue al poder, argumentando que es de interés nacional trabajar con ambos. Starmer señalaba ayer el Reino Unido “nunca se alejará” de su relación con EEUU, a pesar de las dificultades que podría plantear la nueva administración, ya que ha sido la “piedra angular” de la seguridad y la prosperidad durante más de un siglo. [THE GUARDIAN](#)

**La policía georgiana lanza gases lacrimógenos contra manifestantes pro-UE mientras se intensifica la crisis política.**

La policía georgiana ha disparado gases lacrimógenos para intentar dispersar a miles de manifestantes pro-UE que se congregaba ayer en el centro de Tbilisi en medio de una crisis política cada vez más profunda en la nación del Mar Negro. Horas antes, el primer ministro del país había prometido “no negociar” con la oposición, enfurecido por la decisión del partido gobernante Sueño Georgiano de archivar las negociaciones de adhesión a la UE después de que se proclamara vencedor en unas elecciones que denunciaron como fraudulentas. Los enfrentamientos dejaban 26 heridos, en su mayoría manifestantes, según



informaba el ministerio de sanidad del país caucásico. [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)

## ¿Qué hay detrás de las protestas en el país de Georgia?

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre las protestas de los georgianos pro-occidentales, que -durante días- se han enfrentado con la policía por el plan del gobierno de suspender los planes de adhesión a UE.